

С началом нового 2015 года вступили в силу ряд новых законов. Они коснулись социальной, налоговой, политической и других сфер деятельности.

Подросли

На 411 рублей вырос минимальный размер оплаты труда (МРОТ). Теперь он составляет 5965 рублей.

Также увеличился и размер материнского капитала - почти на 24 тысячи. С учётом индексации новая цифра составит 453 026 руб. Изменены размеры соцвыплат: пособие за постановку на учёт в ранние сроки беременности составит 543 руб. 67 коп., единовременное пособие за рождение ребёнка - 14 497 руб. 80 коп., пособие по уходу за ребёнком до полутора лет - 2 718 руб. 34 коп., за вторым и последующими детьми - 5436 руб. 67 коп.

Расчёт пенсии по-новому

Вступили в силу новые правила подсчёта трудового стажа. До 2016 года граждане 1967 года рождения и моложе должны определиться с выбором варианта пенсионного обеспечения. С 1 января 2015 года трудовая пенсия будет разделена на два самостоятельных вида: страховую пенсию и накопительную. Страховую гарантирует государство, накопительную вы должны накопить себе сами. Размер страховой пенсии будет рассчитываться на основании баллов, исходя из уровня зарплаты, возраста выхода на пенсию и стажа - минимальный стаж для получения трудовой пенсии достигнет 15 лет вместо нынешних пяти лет. В рубли накопленные баллы будут переведены при назначении пенсии.

Жениться и разводиться стало дороже

Выросли более 300 ставок госпошлины. За регистрацию брака молодожёны будут платить 350 руб. вместо 200. За его расторжение - 650 руб. с каждого из супругов вместо 400.

Увеличена госпошлина за выдачу паспортов. За получение паспорта гражданина РФ необходимо платить 300 руб. вместо 200. Замена потерянного или пришедшего в негодность паспорта будет стоить 1,5 тысячи (ранее 500 рублей). С 1 до 2 тысяч увеличилась госпошлина за выдачу загранпаспорта старого образца, с 2 500 до 3 500 - нового. Водительские права на пластиковой основе подорожали до 2 000 (было 800), столько же стоит постановка автомобиля на учёт с выдачей номеров.

Штрафы

До 200 тысяч увеличены штрафы за нарушения трудового законодательства и введены новые составы административных правонарушений в данной сфере.

До 500 тысяч штрафы для управляющих компаний. Наказание грозит работающим без лицензии и нарушающим лицензионные требования, а также нарушающим правила осуществления деятельности по управлению многоквартирными домами. Кроме того, введены санкции за невыполнение или ненадлежащее выполнение в установленный срок законного предписания органа, осуществляющего государственный жилищный надзор.

Согласно требованиям Таможенного союза, запрещена эксплуатация автомобилей, оборудованных летними шинами, в течение зимнего периода (декабрь, январь, февраль). Одновременно вступают в силу изменения, в соответствии с которыми запрещается эксплуатация транспортных средств с зимними шинами, остаточная глубина протектора которых во время эксплуатации в зимний период составляет не более 4 мм. Штраф за данное нарушение составит 500 рублей.

Без счётчика с коэффициентом

С 1 января в домах, в которых нет индивидуальных или общих приборов учёта, при начислении платы за коммунальные услуги будут применяться повышающие коэффициенты. Жители, в домах и квартирах которых есть техническая возможность для установки счётчиков, но по каким-либо причинам они там не появились, будут платить за воду, свет и отопление больше.

Налоги

Начала действовать новая система расчёта налога на имущество. Теперь его размер будет зависеть от кадастровой стоимости того или иного объекта, то есть рыночной, а не инвентаризационной, как было ранее.

Расчёт налога на транспорт будет осуществляться с учётом специального повышающего коэффициента, который учитывает стоимость и возраст автомобиля. Изменяются сроки уплаты земельного, транспортного и налога на имущество физических лиц - не позднее 1 октября.

Соцпомощь стала адресной

С 1 января вступает в силу новый закон «Об основах социального обслуживания граждан в Российской Федерации». Если раньше полномочия по признанию граждан нуждающимися в обслуживании имели центры социального обслуживания, то сейчас такое право возложено на специальные комиссии, которые должны быть созданы в каждом муниципалитете и на региональное Минсоцдемполитики. Центры соцобслуживания перестанут быть монополистами в предоставлении социальных и прочих услуг (юридических, медицинских, психологических, педагогических). Наряду с госучреждениями их будут оказывать коммерческие и некоммерческие организации, индивидуальные предприниматели, но их реестр будет вести и контролировать профильное областное министерство. По новому закону плата за оказание социальных услуг основывается на адресном подходе к их получателям и зависит от уровня их среднедушевого дохода. Если он не превышает полуторную величину прожиточного минимума, а в Самарской области это 9 123 рубля, социальные услуги гражданину окажут бесплатно. Предоставление услуг и отказ от них будут возможны только с учётом волеизъявления получателя.